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龔正晤蔣萬安：上海台北合作是務實舉措
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李強冀美拿出更多務實有益行動
會晤美商務部長雷蒙多強調把中美關係維護好發展好

匯聚海內外華人聲音，提供

全世界有趣資訊！大公文匯集

團海外版編輯部現已推出自己

的 Facebook 賬號「華聲」，

歡迎各位讀者掃描二維碼追

蹤、點讚、評論！

「2023年中華文化大樂園葡萄牙
里斯本營」活動於近日在里斯本閉
營。據介紹，此次中華文化大樂園
的12名授課老師是從安徽抽調的，
從國畫、詩詞、武術、傳統手工、
民族音樂和舞蹈等6個方面，與葡
萄牙華裔青少年們一起走進妙趣橫
生的5,000年文化穿越之旅。

葡國華青齊學中華文化

夏日的北京王府井大街，一樣的
商鋪林立，一樣的人頭攢動。而在
夏日艷陽的高照下，在夏夜晚風的
吹拂中，這條古老而富有現代氣息
的「京華商業第一街」，更顯得寬
厚開放，風情萬種。始建於1949
年的王府井新華書店伴隨了幾代人
的成長，在新世紀的第一個夏天同
樣是顧客盈門。 資料圖片

時光倒流

符合中美雙方利益
中國世界貿易組織研究會副會長 霍建國

◆雷蒙多最終頂住了來自國會的壓力，同中國在成立
工作組的問題上達成一致，並啟動溝通機制討論出
口管制問題，這符合中美雙方的利益。

有助反映企業訴求
對外經濟貿易大學中國WTO研究院院長 屠新泉

◆成立由政府官員組成、企業代表參加的工作組，是
一種更務實、更具體的方式，有助於更快捷高效反
映中美雙方特別是企業訴求，推動具體問題的解
決。

加強溝通值得肯定
中國現代國際關係研究院世界經濟研究所研究員 陳鳳英
◆中美商務部此次宣布建立新的溝通渠道，是一次為兩
國經貿往來創造良好政策環境的努力。當前形勢下，
任何加強中美之間建設性溝通的嘗試都值得肯定。

緊張局勢出現緩解
中國人民大學國際事務研究所所長 王義桅

◆此次雷蒙多訪華成果，顯示中美緊張局勢出現階段
性緩解，利好中美關係在一定程度上回歸正常。儘
管臨近美國大選前路未明，但今年下半年是中美關
係的「機會之窗」。

資料來源：中新社、環球時報

◆8月29日下午，中國國務院總理李強在北京人民大會堂會見美國商務部長雷蒙多。 新華社

李強表示，一個健康穩定的中美關係既有
利於兩國，也有利於世界。去年習近平

主席同拜登總統在印尼巴厘島成功會晤，達
成一系列重要共識，為中美關係指明了方
向。近期美方多次表示，致力於重回兩國元
首巴厘島會晤確定的議程，中方對此表示歡
迎。相互尊重、和平共處、合作共贏，是中
美相處的正確之道。希望美方與中方一道努
力，拿出更多務實有益行動，把中美關係維
護好、發展好。

中美經貿關係本質是互利共贏
李強指出，中美經貿關係的本質是互利共
贏。把經貿問題泛政治化、泛安全化，不僅
嚴重影響兩國關係與互信，也損害兩國企業
和人民的利益，將給全球經濟帶來災難性影
響。中國是最大的發展中國家，美國是最大
的發達國家。雙方應加強互利合作，減少摩
擦對抗，共同推動世界經濟復甦，應對全球
性挑戰。中方願同美方加強經貿領域對話合
作，推動兩國經貿關係健康發展，希望美方

同中方相向而行。中國積極推動高水平對外
開放，努力打造市場化、法治化、國際化一
流營商環境，進一步放寬市場準入，落實好
外資企業國民待遇，維護和促進公平競爭，
對外開放的大門只會越開越大。

雷蒙多：不尋求同中國脫鈎
雷蒙多表示，拜登政府支持中國發展經
濟、改善民生，無意遏制中國發展，不尋求
同中國脫鈎，願同中方保持溝通，維護美中
正常經貿關係，推動兩國關係穩定發展。美
方也願同中方加強在人工智能、氣候變化、
打擊芬太尼等領域合作。
29日下午，中國國務院副總理、中美經貿
中方牽頭人何立峰會見了雷蒙多。雙方就落
實中美元首巴厘島會晤重要共識以及共同關
心的經貿問題進行了坦誠、務實、建設性討
論。中方表達了對美方301關稅、對華出口管
制、雙向投資限制等措施的關切。中美雙方
同意，應繼續保持溝通，支持兩國企業開展
務實合作。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國務院總理李強29日在北京人民大會堂

會見美國商務部長雷蒙多。李強表示，希望美方與中方一道努力，拿出更多

務實有益行動，把中美關係維護好、發展好。

中方籲美增加兩國直航航班
香港文匯報訊 綜合報道：中國文化和旅遊
部部長胡和平29日在北京會見來華訪問的美
國商務部長雷蒙多。胡和平表示，旅遊一直是
中美人文交流的重要組成部分，在密切兩國民
眾溝通聯繫、構築雙邊關係民意基礎中發揮着
不可替代的獨特作用。中美互為重要旅遊目的
地和客源國。中國文化和旅遊部願與美國商務
部一道，落實好習近平主席和拜登總統巴里島
會晤達成的重要共識，加強人文交流，擴大人
員往來，促進兩國民心相通，為推動中美關係
健康穩定發展作出更多貢獻。

胡和平說，希望美方與中方相向而行，進一
步增加兩國直航航班，盡快調整赴華旅行提
醒，便利中國公民申辦赴美簽證，停止無端盤
查滋擾赴美中國公民和團組，為兩國遊客互訪
創造更好條件。

明年舉辦中美旅遊高層對話
雙方強調人文交流對於中美雙邊關係具有重

要意義，同意2024年上半年在華舉辦第14屆
中美旅遊高層對話，進一步恢復發展兩國旅遊
合作。

專家談中美建新溝通渠道

香港文匯報訊（記者張帆上海報道）上海市
市長龔正29日會見來上海出席「2023上海台北
城市論壇」的台北市市長蔣萬安。龔正表示，
論壇時隔三年首次在線下舉行，蔣市長來滬出
席論壇，是積極推動論壇和兩市交流合作的務
實舉措。兩岸同胞同宗同源、血濃於水，和平發
展、交流合作，實際上是兩岸同胞的共同利益。
相信本次論壇的舉辦必將對兩市優勢互補，共贏
發展注入新的動力。上海方面也將積極推動兩地
更好、更深層次、更高水平的交流活動，不斷增
添兩地民眾的情誼，為兩岸關係和平發展，注入
更大的動力，作出更大的貢獻。

互贈禮物寓意合作共贏
蔣萬安首先感謝上海方面的安排。他介紹
說，一下飛機，接連參訪了兩個行程，印象深
刻。尤其是上海老港生態基地，化腐朽為神
奇，把一座垃圾掩埋場改造成生態基地，充分
說明解決公共事務，「只要有心，沒什麼不可

能的事」。台北也經歷過垃圾掩埋的歷史，但
是用垃圾分類，減少垃圾量，也減輕了後續處
理的環保議題。身為致力解決問題的市長，這
是他很有感觸的第一個印象。「我們要永續經
營一座城市。」
龔正贈送蔣萬安瓷器「玉蘭花開」，底影設

計以簡約線條勾勒出上海浦江兩岸的建築群和
上海市花白玉蘭，給人以和諧溫馨的美感。浦
江兩岸建築群是上海百年歷史的見證，象徵歷
史和現代的融合。朵朵向上的白玉蘭，代表上
海人民熱情歡迎台北來的各位貴賓，象徵兩市
人民之間的真摯情感。作品寓意兩市人民合作
共贏，共同追求未來美好生活。
蔣萬安則回贈「春池玻璃—靚瓶」。這是以

TFT回收玻璃原料手工精製而成。透過國寶級
工藝師傅的巧手，對原本廢棄的玻璃，重新賦
予非凡的藝術價值。精緻優雅的「靚瓶」兼具
藝術與環保層面，呼應本屆論壇主題「新趨勢
新發展」，展現出永續共融的無限可能。
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香港文匯報訊 據央視新聞報道，距離杭
州第19屆亞運會開幕還有20多天時間，29
日晚，開幕式第一次正式綵排順利完成。
亞運會開幕式將於9月23日在杭州奧體
中心體育舉行，以「潮起亞細亞」為主
題，分為三大篇章，按照目前的排演方
案，將在115分鐘左右的時長裏完成儀式
和文藝演出環節。在第一次正式綵排結束
後，主創團隊將利用接下來的20多天時
間，對各個環節進行調整打磨，力求完美
呈現。
秉持「簡約、安全、精彩」的排演宗

旨，開幕式綵排參演演員僅約2,500人，
以「水」作為貫穿全場的核心元素，展現
中國與亞洲、中國與世界的和諧交融，充
分運用演藝高科技手段，力求將中國傳統
文化之美融入整場開幕式，為觀眾打造一
場藝術盛宴。

打造亞運史上首個數字點火
杭州第19屆亞運會開閉幕式總導演總導
演沙曉嵐表示，綵排達到預期效果，能有
效完整地在規定時間內完成了所有動作，
視覺效果、演員效果都不錯。據介紹，作
為開幕式的核心創意，主創團隊此次將以
「數實融合」的形式完成主火炬點燃，打
造亞運史上首個數字點火儀式，向全球觀
眾發出共築未來、點燃希望之火的邀請，
營造「世界共此時」的和美畫卷。
另據中通社報道，同日，杭州第19屆亞
運會主媒體中心進行全要素綜合演練，浙
江杭州機場開展杭州亞運會「賽時一天」
集中抵離壓力測試，三支模擬的境外代表
團共300餘人在1小時內通過機場「亞運
會專用通道」，完成衛生檢疫、邊防檢
查、海關查驗、註冊卡激活、行李提取等
入境流程，從機場進入城市。

香港文匯報訊（記者張帆上海報道）赴滬
出席「2023上海台北城市論壇」的台北市市長
蔣萬安29日中午抵滬，下飛機後他先後考察了
上海洋山深水港和上海老港生態環保基地。他
表示，大環境越是困難的時候，越是需要溝通
及交流，相信這也符合大部分台灣民眾的期
待。
上海洋山深水港是兩岸海上直航的起點之一，
2008年12月15日上午10時30分，中海集團「新
非洲」輪和中遠集團「遠河」輪由上海洋山深水
港啟程，前往台灣高雄港。當日參觀後，蔣萬安
對上海洋山深水港四期自動化碼頭的智慧化運營

印象深刻，他表示，上海和台北在智慧化運營等
方面有很多經驗可以交流互鑒，也希望未來台灣
航運業能在世界有一席之地。

到豫園體驗上海「夜經濟」
蔣萬安此次訪問上海的其中一個重要行程是
體驗上海夜間經濟。他於29日晚間到訪上海城
隍廟口夜市小吃街，還走進遊客到訪上海必打
卡景點之一的「豫園商城」。
上海素有「不夜城」之稱，2022年上海夜間
消費總規模為4,918億元人民幣，夜間經濟綜合
指數排名大陸第一。

蔣參觀洋山深水港冀交流互鑒

◆台北市市長蔣萬安一行29日參觀上海洋山深水
港。 香港文匯報記者張帆攝

◆29日在會面中，上海市市長龔正向台北市市
長蔣萬安贈送瓷器「玉蘭花開」。

香港文匯報記者張帆攝

中國首個規模化光伏製氫項目投產

◆圖為6月30日拍攝的中國石化新疆庫車綠氫示範
項目製氫廠儲氫罐區。 新華社

香港文匯報訊 據中新社報道，中國石化30
日宣布，中國規模最大的光伏發電直接製綠
氫項目——新疆庫車綠氫示範項目全面建成
投產，標誌着中國綠氫規模化工業應用實現
零的突破。
該項目是中國國內首次規模化利用光伏發

電直接製綠氫的項目，利用新疆地區豐富的
太陽能資源發電直接製綠氫，電解水製氫能
力每年2萬噸、儲氫能力21萬標準立方米、
輸氫能力2.8萬標準立方米每小時。今年6月

30日，項目已成功貫通綠氫生產、輸送、利
用全流程，部分製氫車間順利投產產氫。
據中國石化相關負責人介紹，綠氫是通過
太陽能、風能等可再生能源發電直接製取，
生產過程中基本不產生溫室氣體。中國可再
生資源豐富，綠氫製取潛力巨大，未來發展
前景廣闊。以光伏、風電等可再生能源製氫
為主的綠氫產業作為戰略性新興產業，其產
業發展和技術革新能够保障經濟社會、環境
能源等綜合領域的綠色低碳發展。

「灣區融合通享全國」深港一卡通上線發布
會30日在深圳福田地鐵站舉行。「深港互通
行」由深圳市深圳通及八達通有限公司聯合推
出，可在香港及內地300+座城市使用。中通社

深 港 一 卡 通




